

accès dont elle a besoin pour garantir sa viabilité. L'élimination des droits frappant les papiers spéciaux et les minéraux transformés générera d'autres possibilités de croissance. Tout aussi importantes sont les possibilités de croissance que l'accord donnera aux pêcheurs terre-neuviens. Les garanties de libre accès au marché américain encourageront l'investissement et la création d'emplois plus permanents dans la surtransformation des abondantes ressources de poisson, de bois d'oeuvre et de minerai de fer. Les dispositions de l'accord sur les recours commerciaux limiteront les mesures de harcèlement dirigées contre l'industrie de la pêche à la suite de demandes américaines visant l'imposition de droits compensateurs.

Conclusions

Dès le départ, le gouvernement s'était donné une règle cardinale: ce serait une bonne entente ou il n'y aurait pas d'entente. L'entente intervenue le 3 octobre est une bonne entente pour le Canada et une bonne entente pour tous les Canadiens. C'est aussi une entente équitable qui avantage notre partenaire, les États-Unis d'Amérique. C'est seulement quand les deux partenaires prospèrent qu'un accord peut résister à l'épreuve du temps. Le gouvernement est confiant que ce nouvel accord résistera au temps.

Les deux gouvernements ont également fait la preuve de leur leadership face à leurs autres partenaires commerciaux. Cette initiative montre ce qui peut être accompli quand deux pays sont déterminés à démanteler le protectionnisme, à libéraliser les échanges et à créer une nouvelle prospérité.

Cet accord élargira notre accès au marché le plus vaste, le plus riche et le plus dynamique au monde. Il stimulera un accroissement de la productivité, de la recherche et du développement, un renforcement sensible de notre compétitivité et une amélioration de la qualité des produits. Il en résultera des emplois durables et une prospérité soutenue.

Le Canada et les États-Unis aborderont dans le même esprit les négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round actuellement menées à Genève. L'accord constituera un important exemple pour ces négociations où le Canada, les États-Unis et les